
Ata nº 008- CONSELHO MUNICIPAL DE JUSTIÇA E SEGURANÇA

Aos doze dias do mês de Maio, ás 19hs reuniram se na Avenida Siqueira Campos, 1300, 14º andar
na  Sala  “C”,  em  reunião  ordinária  do  CONJUS,  conforme  em  lista  de  assinaturas,  estavam
presentes: Conselheiros Regionais, Institucionais e membros da comunidade, para a realização da
reunião do CONSELHO cuja pauta foi a seguinte:

 Inicialmente o Coordenador Bruno Knobs saudou a todos os presentes, e solicitou que todos ali
presentes se apresentassem dizendo qual instituição que estavam representando após a 
apresentação de todos foi feita a leitura da ata do mês de Abril aprovada por todos, Bruno Knobs 
colocou que o conselho é composto de 17 representantes das regiões administrativas da cidade 
que se reúnem em fóruns regionais que trazem a discussão da sua região para o COMJUS e 22 
instituições governamentais do município e do Estado participando e representantes da sociedade 
civil. É um conselho que tem grande participação e adesão por partes dos governos e sociedade 
civil. Temos o saber que é colocado aqui nesse espaço que é muito rico. Claro que nem sempre 
podemos contar com representantes de todas as instituições que compõe o conselho, mas o 
conselho continua se reunindo. O coordenador falou da importância de cada um e falou de poder 
contar com essas representações e com a participação de todos.

 O Coordenador Bruno Knobs abriu a reunião para os informes:

 Joao Elbio apresentou os ofícios das instituições que enviaram os nomes dos representantes, e 
que o Vice Prefeito Sebastião Mello ligou para o irmão do Jorge.

 Bruno Knobs leu a moção sobre o desaparecimento do líder comunitário Jorge Leandro da Silva 
líder comunitário da Lomba do Pinheiro. Foi repassada cópia da moção para o representante da 
SSP para ver como está a investigação sobre o ocorrido.

Bruno Knobs informa que foram encaminhados dois ofícios:

1º Para Tenente Coronel Mário Ikeda Comandante do Policiamento da Capital para falar sobre 
as condições atuais de Infraestrutura e Recursos Humanos, bem como os índices de violência e 
criminalidade e quais medidas estão sendo adotadas;

2º Para a Secretaria de Segurança Publica/Centro Integrado de Comando e Controle, para 
apresentar o seu funcionamento, estrutura e as condições atuais das câmeras de vigilância 
instaladas em nossa cidade.

O Coordenador Bruno Knobs lamenta o não comparecimento de nenhum dos representantes.

Foi passada a palavra para a vice-diretora Vilma da escola estadual na Lomba do Pinheiro que 
falou que o chefe do tráfico da região foi morto no presidio e que os familiares dos alunos foram 
até a escola recolher os filhos com medo. A escola continua funcionando, mesmo sem as crianças.
O traficante foi morto no presidio e o comentário é que a região seria invadida e a segurança dos 
funcionários ficou prejudicada. Nos dois dias seguintes ao ocorrido, a Brigada fez toda a guarda, 
foi muito bom, mas na segunda feira já estava sem policiamento e estão com medo. De manhã 
foram 50 alunos e a tarde somente 2, aos poucos os alunos estão voltando para a escola. A Vice-
diretora solicitou à Brigada um policial permanente para dar uma sensação de segurança para os 



profissionais. Ainda não tiveram resposta. Tem professores que não está indo trabalhar, o ônibus 
trocou a rota, não está mais passando ali, Vice-diretora Vilma falou que é uma Escola Estadual do
1º ao 9º ano com 370 alunos com EJA e Mais educação. A escola não tem muro, já foi solicitado 
para a SEC o muro, mas até agora nada. Questionada sobre a relação da comunidade e da Escola 
com os traficantes, a Vice-diretora Vilma disse que a Escola é neutra, nunca quiseram saber a 
profissão dos pais, nada, mas que os traficantes já procuraram a escola e ofereceram para 
construir, muro, reforma na escola, mas que a postura da escola foi de nunca aceitar porque 
prefere fazer as coisas pela via legal, mesmo sabendo que leva muito tempo. Então ela enfatiza 
que a escola não tem relação com os traficantes.

Padre Luis pergunta para Vice-diretora Vilma se tem alguma obra social na ou perto da Escola.

Vosmar Viana colocou que não realizaram a última reunião do fórum de segurança lá por 
questões de segurança, e que assumiu ontem o Delegado Santana. Enfatizou que a comunidade 
está solicitando a presença do Estado e respostas para a Vila dos Herdeiros. Solicitaram para o 
comando de policiamento da capital câmeras de vigilância, mas não tiveram respostas, agora o 
filho do Jorge (que é o líder comunitário desaparecido) está sendo ameaçado.  Disse que tem que 
criar uma rede e abraçar a escola e que o Jorge sempre lutou em favor da comunidade, e que o 
líder comunitário Jorge que sumiu, conseguiu muito através da prefeitura, melhorias para a 
comunidade, o RS da Paz fez um bom trabalho na comunidade da Lomba do Pinheiro e esperam 
que retomem logo. Vosmar Viana salienta que no fórum da Lomba do Pinheiro só vai 
permanecer quem tiver interesse, estão pensando em conversar lá com cada membro para ver 
quem quer continuar e o que está fazendo, não vão mais aceitar pessoas que não fazem nada, vão 
ás reuniões, mas não colocam nada em pratica.

Vosmar Viana salienta que o CPCA, o SAF, o Posto de Saúde e a Escola são parceiros. E que a 
Fasc está fazendo contato com os filhos do Jorge que está desaparecido. Vosmar  diz que a 
comunidade não tem poder para assumir espaços sem a participação da Brigada e da Policia Civil.
Falando de forma preventiva, a segurança pública é um dever de todos, chamar só a Brigada e a 
Policia Civil, é coisa do passado, se não for todo mundo junto, não adianta. É o traficante que 
manda ali, não adianta ir só á prefeitura lá que não entra, não adianta ir o DMAE que ele não 
entra também. É um trabalho preventivo.

O Coordenador Bruno Knobs falou que todos precisam rever o real papel de cada instituição 
presente no CONJUS. O olhar, a reflexão e a ação tem que ser conjunta. O poder público junto 
com o Fórum. Sugeriu chamar uma reunião Extraordinária no Fórum de segurança lá na Lomba 
do Pinheiro dia 21/05/2015 as 19:00 hs estando o COMJUS e instituições presente.

Com relação a situação da Vila dos Herdeiros, o Conselheiro Brenner ressalta a necessidade de 
uma ação conjunta envolvendo os entes públicos (municipal e estadual) de todas as áreas e ações 
envolvendo a comunidade com atividades na região, de forma integrada e complementar. Em 
relação a proposta do Conselho fazer uma sessão extraordinária na Lomba para tratar do assunto, 
me manifesto contrário a ideia e proponho que o Fórum chame a reunião extraordinária com o 
tema e o Conselho se faz presente de uma maneira coletiva.

Como encaminhamentos ficou acertado na reunião que a moção será entregue em mãos ao chefe 
da polícia, que o Conselho de Segurança Escolar vai se reunir amanhã dia 13 de Abril e que a 
escola vai estar presente.



O Coordenador Bruno Knobs reforçou que as duas comissões, de metodologia e Comissão de 
comunicação hoje já formada, mas é preciso adesão de mais conselheiros.

João Hélbio colocou se a disposição para numa próxima reunião falar sobre o Plano Municipal 
de Segurança, bem como o regimento interno do CONJUS. 

Bruno colocou que querem fazer a discussão nas 17 regiões de Porto Alegre e que na 2ª 
Conferencia foi deliberado á criação do plano municipal de segurança. Provocaram o Secretario 
Freitas para o GGM iniciar a proposição de plano para uma dinâmica para os fóruns olharem e 
aprovarem o plano. Esse plano é o pré-requisito para receber verba do governo federal para a 
Segurança Pública.

Com isso Bruno acha melhor como proposta de pauta para a próxima reunião fazer a combinação
de capacitação para os fóruns e para o CONJUS, incluindo seus participantes e assim entraria a 
apresentação do plano municipal.

Deu se por encerrada a reunião.

                                                                                 Porto Alegre 12 de maio de 2015.


